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囊中羞涩，如何无中生有？
无论是与梅西续约， 还是引进

新人，都涉及到一个根本的问题：钱

从哪来？之前曾曝出的“巴萨陷入破

产危机 ” 传闻虽然更多是危言耸

听———临管会没有权力去延期债

务， 如果主席在债务到期前不能选

出则有可能破产———但巴萨的经济

情况的确非常糟糕 ， 总负债高达

11.7?欧元， 其中短期债务高达7.3

?欧元！

怎么办？ 拉波尔塔提出了三个

办法，首先是和球员谈降薪，巴萨支

出的很大一部分都是用于支付球员

工资， 本赛季在清洗苏亚雷斯等老

将后虽下降了不少， 但绝对数依旧

很高， 拉波尔塔直言不讳：“在这一

点上我要向球员求助。 “

第二个方案是争取更多的赞助

商，按拉波尔塔的说法，现在巴萨有

29个官方赞助商， 而尤文图斯有40

个， 俱乐部会努力将赞助商数量提

升到35个左右。 不过西班牙媒体指

出这两个方案存在一些矛盾， 因为

巴萨是否能增加赞助取决于是否能

够留下梅西， 而梅西恰恰是降薪的

关键人物。

第三个方案则是所谓的 “拉波

尔塔债券“，简单点说就是将巴萨目

前的债务打包再出售， 以支付利息

的方式来换取展期时间， 这么做的

风险很高，但巴萨也没更好选择，因

为就目前来看俱乐部已经很难去银

行那里贷款：“但我们可以和养老基

金、 投行或者保险公司合作发行债

券，与合格的私人投资者合作，获得

所需的流动资金。 ”

外界对这一计划的主要担忧集

中在一旦巴萨无法偿还这些债券，

俱乐部所有权是否会发生变化，是

否会从会员制俱乐部变成私人所有

的俱乐部， 拉波尔塔虽然承诺绝对

不可能，但如果最糟糕的事情发生，

他的承诺可不管用， 相关法律说了

才算。

拉波尔塔巴萨再就业

“宇宙队”主席又回来了！
没有任何悬念，拉波尔塔又回来了，以54.28%的得

票率当选巴萨新一届主席，开始个人第三届主席任期，但
巴萨是否能就此告别阴霾从低谷中走出还有待观察———

巴萨找到了新的领路人， 但后者还需要为俱乐部寻找一
条正确的道路。
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满目疮痍，似曾相识
严格地说，这应该是拉波尔塔第

二次入主巴塞罗那———2006年他作
为俱乐部主席连任时甚至没有对手，
直接便将任期延长了一届。

而拉波尔塔与2003年初次入主
比较，情况惊人的相似，当时巴萨甚至
比现在更糟，大选之前的那个赛季巴
萨仅名列西甲第六，主席加斯帕特引
咎辞职，克鲁伊夫体系被彻底放弃，俱
乐部财务状况一塌糊涂。
之后发生的故事众人皆知，巴萨

在拉波尔塔手下迎来了俱乐部历史上
最为辉煌的一段时间，里杰卡尔德与
瓜迪奥拉相继组建“梦二”和“梦三”，
巴萨拿到三次欧冠冠军并创造了“六
冠王”辉煌，2010年拉波尔塔之所以离
任，并不是因为他在主席大选中输给
了罗塞尔，而是因为巴萨俱乐部规章
限制，主席最多只能连任一次。
但曾有辉煌的过去，并不代表着

拉波尔塔一定能再次拯救巴萨，其中
一个关键原因———也是其他候选人攻
击他最多的一点———在于2003年拉
波尔塔拥有一个无比强大的团队，其
中包括之后曾出任巴萨主席的罗塞
尔，曾担任里尔首席执行官的英格拉，
现在曼城任职的索里亚诺和贝吉里斯
坦等人，以及虽未担任具体职务，实际
上扮演着俱乐部掌舵者，在关键时刻
总是能给拉波尔塔最正确建议的克鲁
伊夫！
反对者试图将拉波尔塔首次执政

时取得成功归于这个强大团队，而非

他个人，而拉波尔塔这次带来的15位
董事会成员中只有四人是他首次执政
时的董事会成员，伟大的克鲁伊夫则
已不在人世。
在一些关键位置上，拉波尔塔的

选择的确不是特别令球迷兴奋。首席
执行官费兰·雷韦特曾在电器零售集
团MediaMarktSaturn担任高管，商界
名声不菲，但之前从未有过足球从业
经历。足球主管一职将交给原马洛卡
主席与原瓦伦西亚技术总监阿莱曼
尼，后者的经验与能力毋庸置疑，但巴
塞罗那不是马洛卡也不是瓦伦西亚，
阿莱曼尼能否适应顶级豪门还存在疑
问。
曾被传可能出任技术总监的小克

鲁伊夫已明确表示将留在深圳市足球
俱乐部继续执教，哈维的情况也差不
多，这两位深得巴萨球迷喜爱的“自己
人”在大选期间与另一候选人冯特走
得更近，拉波尔塔对他们的态度是“如
果他们想回来，那就会回来”。

能否打动梅西，踢完大巴黎再说
拉波尔塔赢得大选后的首场比赛

是客场对巴黎圣日耳曼，首回合在皮
克火线复出的情况下，巴萨主场仍1比
4惨败，次回合皮克再度受伤缺阵，实
事求是地说，巴萨逆转的可能基本是
零，能带着平局回家就算合格。
但多少令人有些意外的是，拉波

尔塔在赛前喊出了要逆转的口号：“我
相信我们能逆转，我知道我们有能力
做到，最重要的是我们必须展现自己
的竞争力，既然我们曾做到过一次，那
就能再来一次！”
其实拉波尔塔最想说的是“展现

竞争力”，逆转什么的只是说说而已，
两支球队之间的差距现在有点大，首
回合挖的坑则更大，退一步说，就算巴
萨被淘汰了，这笔账也算不到拉波尔
塔头上，依旧是巴托梅乌的锅。

那拉波尔塔为什么要这么说呢？
很简单，巴萨需要展现的竞争力不是
为了击败巴黎圣日耳曼，而是为了说
服梅西留队，被淘汰可以，输球也不是
不行，但必须踢出自己的风格，让阿根
廷人看到希望，只有这样拉波尔塔才
能有足够的资本去说服队长续约。
正式当选后，拉波尔塔发表的感

言里有一半都是在谈梅西，这足以说
明阿根廷人的重要性，巴萨队长亲自
来投票，虽然没有透露自己将票投给
了谁，但西班牙媒体分析很可能是给
了拉波尔塔，结果出炉前，接受采访时
拉波尔塔开玩笑说：“如果当选，我是
否会在第二天一早就给梅西打电话？
不，当天晚上我就会打。”
不过时间毕竟太匆忙了，当选后

的第二天拉波尔塔来到巴萨训练基地

与一线队球员会面，与梅西的单独交
流则安排在了对巴黎圣日耳曼的比赛
结束后，在三名候选人中，拉波尔塔和
梅西的私人关系的确是最好的，用他
自己的话说：“梅西一直对我说：‘你兑
现了所有对我的承诺（指首次执政巴
萨时）。’”
拉波尔塔承认受经济限制，巴萨

给梅西的报价不可能和巴黎圣日耳曼
或其他不差钱的俱乐部相提并论，但
他同时也强调梅西现在不会太看重
钱，阿根廷人最看重的是竞技因素，他
希望能继续赢得荣誉，尤其是欧冠冠
军，如果对巴黎圣日耳曼的次回合巴
萨能做到“虽败犹荣”，那梅西留下来
的机会就很大，如果又是一场惨不忍
睹的溃败，那拉波尔塔能做的也就不
多了。

巨星政策一去不返
2003年首次入主巴萨，拉波尔塔

成功从曼联手中抢来了小罗，但这一
次参选，他却没有提出任何转会方案，
没有承诺任何名字，甚至是公开批评
称“签下姆巴佩或哈兰德是有可能的”
的弗雷萨不切实际。

首先这是因为拉波尔塔很清楚巴
萨的经济状况摆在那里，连和梅西续约
的钱都没有，又怎么去引进姆巴佩或哈
兰德？其次则是因为他在这次竞选中的
优势太大，没必要通过“放卫星”的手段
去争取支持率，卫星放出去是容易，当
选后收回来可就难了，一旦没履行承
诺，必然会被反对派揪着不放。
拉波尔塔在整个竞选过程中都表

现的非常务实，今年一月巴萨临管会
找三位候选人开会，讨论是否签下曼
城后卫加西亚（临管会无权买卖球
员），尽管主教练科曼强烈建议且花费

不多，但拉波尔塔还是投了反对票，强
调只有在完全掌握巴萨的真实经济状
况后才能做出决定。
就目前来看，拉波尔塔方面唯一

接触的球员是拜仁后卫阿拉巴，这位
奥地利球员已宣布将在本赛季结束后
自由转会，巴萨与他签约不用支付转
会费———更重要的是能踢左后卫、中
后卫与后腰的阿拉巴正是这支巴萨需
要的球员，随着法蒂、佩德里等年轻人
的成长，巴萨前场其实不缺人，最大的
问题出在后场。
另几位可能到来的球员同样是自

由转会：曼城中卫加西亚、利物浦中场
维尔纳杜姆与里昂前锋德佩，他们都
是科曼钦点的球员，而从目前的情况
来看，荷兰人下赛季继续执教球队的
可能性非常大，不用掏转会费又能让
主教练满意，拉波尔塔没有理由说不。

拉波尔塔曾经网罗了诸多球星，

但在如今大环境下，想要通过“巨星政

策”实现巴萨复兴显然不切实际


